

PUNTOS DE SUSCRICION.

En Santander: en la Administración, calle de la Compañía, núm. 5.—Fuera de la capital: en casa de los comisionados ó directamente á la Administración.—En Ultramar, D. Benito Gonzalez Tánago, Obra Pia, 11, Habana.

LA ABEJA MONTAÑESA.

PERIODICO DE INTERESES MORALES Y MATERIALES.

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Santander: 3 reales al mes.—Fuera de la capital: 9 reales idem.—En Ultramar: por seis meses 4 pesos y 2 reales.

Anuncios y comunicados.
A precios convencionales

CORREO DE MADRID.

De los periódicos y correspondencias de Madrid del día 17 tomamos las siguientes noticias:

—La Epoca dice:

Personas que á su regreso de la Argelia han hablado con el emperador, nos aseguran desde París que es una cosa resuelta é indudable la visita de Napoleón III á nuestra reina, cualquiera que sea el punto del Norte, donde vaya á pasar el verano nuestra familia real. S. M. imperial parece lo ha manifestado así en carta autógrafa á nuestra augusta reina, al propio tiempo que la espresaba su sentimiento por no poder detenerse en Madrid á la vuelta de Africa.

Segun noticias del Callao se cree que la presencia de la Numancia en aquellas aguas influirá poderosamente para intimidar á los revolucionarios y dar mayores ánimos á los sostenedores del gobierno del general Pavez.

Los diputados por Navarra han sido recibidos ayer por S. M. la Reina, y han tenido la honra de invitarla á que se digne visitar aquella leal provincia este verano: tambien han rogado á S. M. que les permita trasladar á la capital los restos de algunos antiguos reyes de Navarra, depositados en pueblos de escasa importancia: á una y á otra petición ha accedido S. M. con su habitual benevolencia.

Segun teniamos anunciado, ha llegado ayer mañana á Madrid el Sr. D. Pascual Madoz, despues de haber entregado en Reinosa al soldado Pedro Gutierrez 4,000 rs. y el título concedido por el jurado de premios á la virtud. Presidida por el ayuntamiento, ha tomado parte en esta ceremonia todo el vecindario de Reinosa.

Anteayer se hablaba en todos los círculos de un lance de honor ocurrido en Francia entre el general Prim y el general Lorencez. Lo cierto del asunto es que si bien estuvo á punto de verificarse, la mediación de una altísima persona lo ha impedido.

—Un periódico dice lo siguiente:

Asegúrase que se ha verificado el encuentro personal que se temia entre el general Prim y el francés Lorencez, tan conocido desde la derrota que le hicieron sufrir los mejicanos delante de Puebla.

El desafío habria sido á pistola y su resultado muy fatal para el general Lorencez, por cuanto se le supone muerto ó peligrosamente herido.

Durante la estancia de S. M. la Reina en las provincias Vascas, S. M. el rey irá á Fitero á tomar los baños termales que tan bien le sentaron el año último.

Dícese que la audiencia del territorio está conforme con el juez del distrito del Hospicio en que la protesta de los periodistas debe ser juzgada por el tribunal de imprenta.

—Dice La Correspondencia:

Hasta la hora de entrar en prensa nuestro número ninguna noticia existe fidedigna del marqués de los Castillejos. Segun tenemos entendido se han dado las órdenes oportunas para indagar el sitio de su residencia.

—Leemos en el mismo periódico:

El telégrafo nos comunica una importante noticia, que puede dar gran luz acerca de los proyectos revolucionarios de los enemigos del orden.

Anteayer la guardia civil sorprendió una galera cargada de armas y municiones y escoltada por siete carruajeros. Registrada la galera se encontró entre las armas una cureña.

Cuatro de los carruajeros huyeron, pero la guardia civil se pudo apoderar de los otros tres.

Preguntado el carretero acerca de la procedencia de estos efectos, indicó una casa cerca de Martorell, y que pertenece al Noy de las Barraquetas.

Registrada la casa, se encontraron en ella dos cañones y noventa y dos bombas Orsini.

—Las Noticias por su parte dice lo siguiente:

Ayer tarde ha recibido el gobierno una parte interesante de Barcelona, que unido á otro que se nos comunica de nuestra telegrafía particular, da por consecuencia los siguientes datos:

Parece que decaído el ánimo de los revolucionarios de Barcelona, con lo acaecido en Valencia, determinaron esperar una ocasion propicia y resolvieron sacar de Barcelona algunos de los pertrechos que tenían escondidos. A este efecto enviaron á la Barceloneta, con destino á Martorell, que parece ser el lugar donde tenían su almacén, varios pertrechos. Salieron estos de la Barceloneta en un carro, atestado de municiones y con una cureña.

La autoridad, que sospechaba algo, tomó sus precauciones, y en el camino de Barcelona á Martorell fué detenido el carro, que iba custodiado por seis ó siete hombres. Estos comenzaron á hacer resistencia: se dispararon algunos tiros por una y otra parte, y huyeron cuatro, entre ellos uno herido. Se apoderó la autoridad de tres, entre los cuales se encontraba el carretero, residente en Martorell.

Llegados á este pueblo, se registró la habitación del carretero, encontrándose, segun nuestro corresponsal, 92 bombas de Orsini, y segun el parte del gobierno 98, y además otros efectos, como pólvora y municiones. Como la cureña que

iba en el carro venia sin cañon, se comenzaron á hacer indagaciones, y registrada la casa de un herrero, se encontraron en ella dos cañones de á seis.

Todo esto prueba que los revolucionarios cuentan con fondos, y además, que desanimados por no haber podido hacer uso de sus medios, tratan de guardarlos para ocasion oportuna. Estaremos á la vista y daremos á nuestros lectores cuantas noticias se refieran al particular.

En las reuniones celebradas ayer por los señores de la oposicion en casa de los señores duque de Tetuan y marqués de Miraflores, parece que se resolvió oponerse al proyecto sobre imprenta presentado por el gobierno.

—Dice ayer un diario:

Ha vuelto á reproducirse esta tarde el rumor de un ministerio Miraflores. No creemos necesario decir nada sobre esta cuestion.

Tampoco nosotros, añade La Correspondencia, porque no creemos que por ahora haya motivo para ello.

Hé aquí lo que refiere un periódico del viernes acerca de la captura del soldado Estéban Navarro:

Hoy á las once de la mañana ha sido capturado por los dependientes de la ronda del señor Cervantes, Domingo Almazarrin y Pedro Orihuela, el soldado vendido y filiado en el batallon de cazadores de Llerena con el nombre de Estéban Navarro y Rosel, autor del doble crimen perpetrado hace algunos dias en las personas de María Villanueva y Gimenez y Antonio Vega.

Los curiosos detalles de esta captura se han referido hoy públicamente de la siguiente manera:

A las once de la mañana se dirigió la autoridad á la calle del Casino, número 8, cuarto principal, donde encontró al soldado Navarro poniéndose las botas y sentado en una cama. Se le intimó en nombre de la ley para que se diera preso, y el soldado contestó con serenidad que no haria resistencia; que él era autor del doble crimen que se perseguia y que ya sabia la suerte que le esperaba.

Conducido este sujeto al gobierno de provincia, volvió á confesarse reo, y dijo que al siguiente día de cometer las muertes, disfrazado con una barba postiza y un leviton, pasó á ver á sus víctimas al Hospital general; que si no le habian prendido antes, que era por torpeza, porque él habia estado junto al juez y los médicos forenses en el acto de hacer la autopsia al cadáver de la difunta María; añadió que Dios le habia dado un alma muy grande, y que le habia permitido conservar toda su serenidad.

Dijo tambien que al desgraciado Antonio lo

queria como hermano, y que ya presumia él que la María seria la causa de su perdición.

Que las víctimas mantenian relaciones amorosas hace bastante tiempo, por lo que él habia herido en cierta ocasion á la María en la cabeza, en la calle de la Comadre.

Que por esta causa se le procesó criminalmente y que hallándose en el calabozo del cuartel le fué á provocar la María asomándose por las rejás varias veces, cosa que le tenia muy incomodado.

Que en la noche del crimen, á pesar de haberles dicho que no queria verlos juntos, se le presentaron en ademán burlesco los referidos sujetos Antonio y María, y que entonces se encolerizó demasiado: que abandonó el fusil y la cartuchera, que sacó una navaja y degolló á la mujer: que despues se marchó á una taberna con Antonio, que bebieron unas copas y despues se dirigieron al Campo del Moro, donde degolló á su amigo como hubiera degollado á seis en aquella noche.

Tambien enseñó un guarda-pelo de oro, donde conserva un poco de pelo de la difunta María y unas esquirlitas de los huesos de la cabeza, que estrajeron á la misma cuando estuvo herida por él, y que esto lo conservaba para recuerdo y porque sabia, como habia dicho antes, que aquella mujer tenia que ser su perdición.

Este desgraciado sujeto tendrá unos 28 ó 30 años de edad, de estatura elevada y de arrogante figura; ojos grandes, espesivos y penetrantes, aunque de mirada algun tanto siniestra, frente despejada, pelo negro y cuidado con esmero, y su conjunto, en fin, si bien no puede decirse que es repulsivo, tampoco es nada simpático.

En el acto de prenderle, vestia pantalon oscuro, faja negra de estambre, chaqueton y sombrero achatado de fieltro. En el gobierno de provincia se presentó en este traje y con la chaqueta sobre uno de los hombros; se sentó con serenidad delante de las autoridades, y refirió sobre poco mas ó menos cuanto dejamos consignado, con la mayor serenidad y espresándose con buenas formas.

A la una del dia ha sido conducido á la cárcel de Villa este desgraciado sujeto, donde ha sido trasladado en un coche, y al despedirse de él los que le han prendido, le dijeron: —Adios, muchacho, buena suerte, á lo que Estéban contestó: —Yo ya sé mi suerte y que esto se despachará pronto; lo que yo necesito es que no tarde mucho y unas buenas manos.

—Dice Las Noticias:

Ayer se ha notado gran concurrencia en las tribunas pública y reservadas del Senado. Indudablemente escitaba la curiosidad la interpelacion que se decia pensaba hacer el Sr. D. José de Sa-

— 903 —

carruajes que llenaban los alrededores de la casa.

—¡Ah! ¿es hoy?

—Sí; ahora están en la vicaría, querido mio.

—¡Ah! ¡bravo! ¡bravo! dijo el conde en son de mofa. ¡Qué magnífico pleito le voy á poner!

—¡De veras! ¿lo haréis así?

—¡Pues no!... ¡qué tonto sois!... repitió sir Jorge Trenck.

Y como el doctor se reía,

—Vamos á ver, dijo; ¿supongo que me devolveréis mi color natural?

—¡Oh! ¡ciertamente!

—¡Pero por qué estoy aquí, y en casa de quién estoy? preguntó sir Jorge Trenck por tercera vez.

—En casa de una mujer que os ama, respondió una voz fresca y sonora.

Y miss Sarah apareció deslumbrante de gracia, de juventud y de belleza.

XXXVIII.

Sir Jorge Trenck solo espermentó un sentimiento de curiosidad estraña al ver á la jóven inglesa. Sin embargo, tuvo presencia de ánimo para fingir una emocion real.

—¡Ah... miss... miss... murmuró, ¿quereis, pues, hacerme morir de alegría?...

Miss Sarah se llegó á él y le tomó las manos.

—Sí, repitió, estais en mi casa, amigo mio; en casa de la que os ama...

Y le llevó hácia un canapé, y se sentó á su lado,

— 906 —

Y abrió la puerta de la pieza inmediata llamando:

—¡Doctor! ¡doctor!

El doctor volvió, risueño y tranquilo, con un plato en la mano, y en este un vaso lleno de un licor amarillo.

—Mirad, doctor, dijo miss Sarah, os devuelvo un momento vuestro enfermo.

Dejó que sir Jorge Trenck le besase la mano; despues se escapó ligeramente, con la sonrisa en los labios, como una mujer feliz porque es amada.

Luego que la puerta se hubo cerrado tras ella, el doctor y sir Jorge se miraron. Este último soltó una carcajada.

—¡Eh? dijo, ¿habeis oido sin duda, mi querido doctor?

—Todo; tenia mi oido pegado al ojo de la cerradura.

El doctor volvió á llevar á su discípulo junto á la ventana abierta, y le enseñó un carruaje que permanecía parado ante el portal.

—¡Esperad! dijo.

Pasaron dos minutos, y luego sir Jorge Trenck vio á miss Sarah que salia de su casa, subia en su carruaje, y partia.

—Ahora, dijo el doctor, podemos hablar.

—Bien, hablemos...

—Ya lo ves, te ama...

—¡Pardiez!

— 907 —

—Y si consientes en ir á vivir á América con ella...

—Al menos consiento en partir.

—¿A América?

—No, al Havre.

—¡Ah! ¡ah!

—Y no olvidéis, diabólico doctor, dijo el conde, que me has ofrecido cierto marcótico...

—¡Oh! no...

—¿Pero qué es eso?

Y sir Jorge Trenck indicaba con el dedo el vaso lleno de un líquido amarillo que el doctor habia colocado encima de la chimenea.

—Eso, dijo el doctor, es lo que debe devolverte tu color primitivo. Pero aguarda un momento aun, y hablemos...

—Sea.

—Así, pues, el amor de miss Sarah no te importa?

Sir Jorge Trenck se encogió de hombros.

—Y no has sentido el mas leve latido del corazón al ver á esa jóven, bella, rica, festejada, ofrecerse á tí en cuerpo y alma, y proponerte que la lloves al fin del mundo?

Sir Jorge Trenck se echó á reir.

—Doctor, dijo, sois un necio, un verdadero necio!...

—¿Cómo?...

—Y si me haceis esas preguntas solo por burlos de mí!...

lamanca en el alto Cuerpo colegislador. Pero todas estas esperanzas se han visto defraudadas porque el Sr. Castro no ha podido asistir á la sesion, por haber acudido al Congreso donde habia puesto á discusión otra interpelacion del Sr. Quintana.

Sin embargo, el Sr. de Salamanca ha asistido ayer al Senado y en el banco azul se veian todos los señores ministros á escepcion del Sr. Castro y el Sr. Gonzalez Brabo.»

—Leemos en *Las Noticias*:

«Como ya indicamos hace dias parece que están muy adelantadas las negociaciones, y próximamente se dará cuenta á las Cortes de las reformas hechas en los derechos de introduccion de varios artículos en España y en Francia respectivamente. Este arreglo, aunque solo alcance á determinados artículos, llevará la forma de tratado para mayor solemnidad, y se asegura que sus disposiciones influirán ventajosamente en la produccion nacional abriéndole mercados de que hoy carece.

—Dícese que el capitán general que ha sido de Valencia, Sr. Villalonga, ha pedido que se abra una informacion acerca de su conducta durante los últimos acontecimientos. Tambien se dice que le ha sido negada su peticion.

—Ha salido para París el ex-ministro de Estado Sr. Benavides.

Dice anoche *El Eco del País*:

«Amigos nuestros de Valencia nos dicen, que lo que hay mas explícito en el proceso formado á consecuencia de los sucesos de aquella capital, es la declaracion de un sargento de Borbon, el cual ha dicho que el general Prim, acompañado del brigadier Milans, estuvieron en el cuartel media hora antes de que se presentara el capitán general; y que el plan era salir hácia Murviedro, donde se les incorporaría la guarnicion de aquel castillo y toda la gente del rio Segorbe con las del distrito que representó Rivero.

CORREO DE PROVINCIAS.

VALENCIA.—A *La Correspondencia de España* dirigen la siguiente comunicacion:

«Valencia 16.—Mientras se niega por unos que el general Prim haya estado en Valencia, otros afirman que los generales Prim y la Torre y el brigadier Milans estuvieron en el Grao aguardando á que estallase el movimiento.

Dícese que el aviso de que iba á sublevarse el regimiento lo dió un oficial, hasta ahora desconocido, que entregó á un dependiente de vigilancia pública un pliego para el gobernador.

Se niega por personas que debian estar comprometidas, que en las proclamas firmadas que han aparecido se hablara nada contra la dinastía, y sí solo contra el gobierno, pidiendo Cortes Constituyentes. Contra la dinastía se hablaba solo en un impreso anónimo que se cree redactado por los auxiliares mas exaltados del movimiento.

Cuéntase aquí que si hubiera sido registrado al prenderle uno de los paisanos detenidos en la Tertulia, se le hubiera encontrado el nombramiento de secretario de la junta provisional.

—El general segundo cabo de Valencia, señor

Larrocha, ha hecho dimision de su destino, segun dice *La Correspondencia de Valencia*.

—Segun *La Opinion* de Valencia, parece que el promotor fiscal del juzgado de Serranos ha apelado ante la sala tercera que conoce en la causa formada á los sócios de la Tertulia progresista, de la determinacion del nuevo juez, en cuya virtud se puso en libertad á los detenidos, por creerla prematura.

Se ha dicho que atendiendo á esta reclamacion las espresadas personas han vuelto á ser reducidas á prision.

—Se ha dictado auto de prision contra D. José Peris y Valero, presidente de la Tertulia progresista de Valencia, y contra algunos otros individuos de la junta. No habiendo podido ser aprehendidos por ignorarse su paradero, se ha encargado su captura á los alcaldes de la provincia y á la Guardia civil y vigilancia pública.

SAN FERNANDO 16.—Ha entrado en este puerto la goleta ligera de Levante conduciendo dos millones que han importado las últimas recaudaciones de las aduanas marroquíes.

CATALUÑA.—Varias fábricas de tejidos de algodón han comenzado á funcionar en Cataluña, y se anuncia que otras varias funcionarán en breve.

ALICANTE 14.—Interrumpido el cable submarino de esta costa á la isla Ibiza, se han practicado inútilmente para sacarle diferentes operaciones por el cuerpo de telegrafistas por haberlo resistido en el punto de la playa donde rompen las olas.

En el dia de ayer el cabo de marina de esta villa D. Bartolomé Mengual con algunos marineros ha logrado, despues de bastantes trabajos, sacarle á flote en el sitio donde habia opuesto tan tenaz resistencia, apareciendo entero y sin señal de avería.

Obtenido este favorable resultado, Mengual y sus compañeros se proponen ir en una embarcacion suspendiendo el cable y reconocerle hasta donde alcancen sus fuerzas, para ver si tiene algun daño ó vicio por si es posible su composicion.

Tal vez por estas operaciones se consiga su restablecimiento sin necesidad de otros dispendios, economizando tiempo y el valor considerable de otro cable nuevo que se habia considerado preciso para tener corriente la importante comunicacion con las Baleares. Si tanto beneficio llega á deberse al celo y á la laboriosidad de estos marineros, justo es que se les acuerde la recompensa á que se han hecho acreedores.

El estado del mar no permite hoy continuar los trabajos, y se avisará de los adelantos que se obtengan.

ULTRAMAR.—Los preparativos para la evacuacion de Santo Domingo, segun las últimas noticias, se llevan á cabo hasta ahora en medio del mayor órden. Las fuerzas del interior de la isla se van replegando hácia la costa, y en la capital todo está dispuesto para salir en breve.

El mariscal de campo Sr. Genovés Espinar, que se hallaba en Santo Domingo de segundo cabo, queda con el mismo destino en la Habana, reemplazando al Sr. Halleg.

—Leemos en una correspondencia de la Habana que los buques de vapor de S. M. *Francisco de Asis, Pizarro* y *Leon* habian salido para situarse en el puerto de las Calderas, costa Sur de Santo Domingo, con el objeto de recoger en su caso las guarniciones de Azúa y Bani.

La fragata *Iris* y el bergantín *Bilbaino* se habian hecho tambien á la vela para situarse en Montecristi y desempeñar comisiones del servicio de trasportes.

CORREO ESTRANJERO.

FRANCIA.—El nuevo buque titulado *Taureau* que se botó al agua en Tolon en presencia del emperador, dicen que es un invento terrible para destruir una armada. Sobre su poder dice una carta de aquella poblacion, fecha 11 del actual:

«Los ensayos verificados ayer, á las siete de la mañana, han sido decisivos. Un buque viejo de 25 metros de largo por 10 de ancho, atacado por esta máquina infernal, ha quedado abierto, zozobrado, y echado á pique en menos de un segundo á una simple señal del inventor que hasta pareció sorprenderse de los terribles resultados que se han obtenido.

Lo que forma el mérito de este nuevo y diabólico invento, es que no necesita esperar que el buque enemigo se le presente de frente para echarlo á pique; le sorprende de improviso y lo destruye con la rapidez del rayo.

Podrán en adelante suprimirse todos los antiguos sistemas empleados hasta el dia para la defensa de los puertos y radas; y si alguna vez una escuadra extranjera se atreviese á presentarse de un modo amenazador en el litoral del imperio francés, seria destruida antes de poder disparar un cañonazo.

—El *Moniteur* desmiente la noticia dada por algunos periódicos de que se iban á enviar refuerzos á Méjico, y añade que el único fundamento que ha podido tener dicha noticia es el de que se hallan próximos á embarcarse los hombres necesarios para reemplazar á los soldados que han cumplido el tiempo de su empeño en 31 de diciembre.

—Entre los generales franceses Legrand y Digny, ambos del ejército de Africa, se ha verificado un duelo, de resultados del cual ha muerto el último.

ITALIA.—Continúan con buen éxito las negociaciones entre los gobiernos italiano y pontificio. El gabinete de Florencia tomará á su cargo 20 millones de francos de la deuda pontificia.

AUSTRIA.—Las relaciones entre los gobiernos de Austria y Prusia son cada dia menos satisfactorias, y en prueba de ello se dice que la proyectada entrevista entre los monarcas de ambas potencias en Carlsbad no se verificará ya.

—Anúnciase que el emperador de Austria va á amnistiar á todos los húngaros condenados por delitos políticos, y que en bastante número están encerrados en las fortalezas del imperio.

ESTADOS-UNIDOS.—La mayor parte de los periódicos anglo-americanos protestan energicamente contra la prision del general Lee, llevada á cabo por órden del gobierno de Washington en desprecio de una formal capitulacion.

—Las últimas noticias de los Estados- Unidos que nos trae el correo alcanzan al 2 del corriente. Mr. Davis continuaba encerrado en la prision del Capitolio de Washington. El tribunal que debia juzgarle es el supremo del distrito, bajo la presidencia del juez Caster. El presidente Johnson habia autorizado al célebre Carlos O'Connor para defender al acusado.

Habian sido citados ante el tribunal del distrito

un gran número de oficiales confederados para deponer como testigos contra Lee y los demás jefes acusados de traicion, faltando así á la capitulacion militar ajustada con aquel.

La comision militar habia condenado al senador Harris, de Maryland, á tres años de prision y á la privacion de derechos políticos. El presidente aprobó la sentencia; pero haciendo uso del derecho de gracia, concedió la libertad á Harris.

Tambien se habia conmutado en detencion perpetua la sentencia de muerte pronunciada contra los conspiradores de Indianópolis y otros puntos.

Continuaba el proceso contra los implicados en el asesinato de Lincoln. El defensor de Azerot habia alegado que este se halla en estado de locura.

DESPACHOS TELEGRÁFICOS.

Nápoles 15.—Durante la procesion del Corpus Cristi, en unas calles contiguas á la catedral, varios partidarios de los Borbones en número de 400, y algunos curas, empezaron á gritar en tumulto ¡Viva la religion! ¡Viva Cristo! Perseguidos estos trastonadores del órden público, á palos, por el pueblo, fueron dispersados. Se hicieron algunos arrestos. Los periódicos aconsejan la prohibicion de procesiones fuera de la iglesia.

Florencia 15.—No ha concluido el informe relativo al asesinato cometido en la persona del diputado Galucci; pero parece confirmarse, segun todos los antecedentes, que los asesinos han querido matar al abogado y no al hombre político.

Paris 16.—Ayer tarde en la Bolsa y fuera de la Bolsa, han circulado rumores relativamente á movimientos insurreccionales que se decia habian estallado en el Sur de Italia.

El periódico *La France* publica un artículo en favor de las instituciones imperiales, recordando que hace setenta años el gobierno empezó concediendo al pueblo todas las libertades y que concluyó por un exceso de poder. El imperio sigue un camino completamente opuesto: ha ido aumentando poco á poco, desarrollando á medida de las necesidades la suma de las libertades públicas, y hoy ha llegado el momento en que dice, á ejemplo de Roberto Peel: «Hagamos reformas para evitar revoluciones.»

Southampton 16.—El 5 llegó la *Numancia* al Callao. El momento de avistarse nuestra escuadra con la *Numancia* fué solemne, pues se abrigan grandes temores sobre este viaje.

Las noticias de la insurreccion del Perú son satisfactorias y se cree que el gobierno de Pezet triunfará de la rebelion.

En Arica los insurrectos habian sufrido una gran derrota por las fuerzas del gobierno.

La escuadra española se encontraba en el mejor estado.

El general Serna ha sido elegido presidente de la república de Guatemala.

Paris 17.—El periódico *Le Memorial diplomatique* asegura que el cardenal Andrea ha mandado retirar de la circulacion todos los ejemplares de su famosa carta dirigida al decano del Sacro Colegio.

Asegura tambien que la salud de dicho cardenal está muy quebrantada.

Lyon 16.—Todos los tintoreros en seda de todos los talleres se han coaligado y han declarado que no trabajarán hasta tanto que se les aumente el sueldo y se disminuyan las horas de su trabajo.

Paris 16.—Con motivo de la coalicion de obreros, la mayor parte de los periódicos critican el monopolio.

Dice el *Pays* que han terminado las negociaciones pendientes entre Florencia y Roma sobre obispos. Todos los obispos del reino están dispuestos de prestar juramento, pero se comprometerán por escrito á respetar las leyes. Se ha hecho una reduccion progresiva de sedes episcopales.

—No, es para continuar mis experimentos...
Al hablar así el doctor, paró un carruaje delante de la puerta, y sir Jorge Trenck vió que bajaba de este carruaje una mujer vestida de negro, y con el rostro cubierto con un espeso velo.

Entró esta mujer, saludó silenciosamente, y se fué derechamente á sir Jorge Trenck.

—¡Caballero! le dijo, por muy desconocido que esteis, sé quien sois...

—¡Oh! yo conozco esa voz! murmuró sir Jorge Trenck que procuró reunir sus recuerdos.

—Sois el conde de Morangis, prosiguió la dama velada.

—¡Y bien! ¿qué os importa, señora?

La dama levantó su velo.
Sir Jorge Trenck lanzó un grito.

—¡La señora de Nesles! dijo.

Era en efecto la baronesa; la baronesa, pálida, triste, encorvada por el dolor, y envejecida diez años.

—Sí, dijo, soy esa baronesa de Nesles, cuyo corazon habeis desgarrado, cuya reputacion habeis pisoteado, cuyo marido habeis asesinado!

—¡Pero, señora!...

—¡Oh! dijo, me escuchareis, caballero, me escuchareis hasta el fin!...

Y al decir esto lloraba, y con gesto suplicante rogó al doctor que saliese.

Este se retiró en seguida.

tuya, y puedes renunciar á la que piensas en reivindicar sin duda.

—¡Queréis, pues, que yo deje á esa mujer!...

Y señalaba con el gesto el palacio de Morangis.

—¡Que yo deje á esa mujer en posesion de mis bienes! continuó. ¡Que yo la deje vivir feliz con su nuevo esposo!

—¡Eh! ¡Dios mio! respondió miss Sarah, ¿qué nos importa la dicha de los demás, puesto que nosotros seremos tambien felices? Vamos á partir...

—¡Cuándo?

—Esta noche llegaremos al Havre, donde nos embarcaremos para América.

—¡Y no diré á mi mujer que pertenezco aun á este mundo?

—¡Para qué?

Y miss Sarah dejó ver una sonrisa fascinadora.

—Sed bueno, le dijo.

—Teneis razon, respondió; cuando uno es feliz, debe ser mejor de lo que es.

Y besó las manos de miss Sarah con transporte. Entonces se levantó miss Sarah.

—Amigo mio, le dijo, el doctor no quiere dejarnos solos mucho tiempo; y luego, si nos vamos esta noche, es preciso que salga para hacer algunos preparativos indispensables.

—¡Cómo! dijo Morangis con su pèrfida habilidad de seduccion, ¿medejais ya?

—¡Oh! por una hora apenas...

teniendo siempre entre las suyas una de sus manos y estrechándola tiernamente.

—¡Querida Sarah! dijo.

La inglesa miró al doctor.

—Os comprendo, miss, dijo este; deseais estar sola con él.

—Sí, doctor.

—Está bien, os dejo.

Y dió un paso hácia la puerta, pero se detuvo en el umbral y se volvió.

—Sin embargo, no por mucho tiempo, dijo, porque nuestro *resucitado* me necesita todavia.

Al decir estas palabras desapareció el doctor.

Entonces miss Sarah dirigió á sir Jorge una mirada embriagadora, y le asestó su mejor sonrisa.

—Amigo mio, le dijo, ¿es cierto que me amais?

—¡Oh! dijo aquel, ¿podeis dudarlo?...

—¿Y estais pronto á hacer cualquier sacrificio?

—Cualquiera.

—¿Huiriais de Francia?

—Ahora mismo, si es con vos.

—¡De Europa?

—¡Iré al fin del mundo.

—¡De veras?

—¡Partamos! dijo con ese entusiasmo que tan bien sabia fingir.

—¡Pues bien!... escuchadme, amigo mio, continuó la joven inglesa; escuchadme, mi bien amado. Soy rica, rica por los dos; mi fortuna será

La Abeja Montañesa.

SANTANDER 19 DE JUNIO.

Con el mayor gusto estábamos leyendo pocos instantes há en nuestro ilustrado colega de Bilbao el *Euscalduna* de ayer las siguientes líneas:

«Parece es cosa resuelta que hoy visitarán esta villa gran número de alegres santanderinos, aprovechándose del viaje de placer que ha dispuesto el vapor *Pelayo*, saliendo de aquel puerto en la madrugada de hoy, para llegar á Bilbao de 8 á 9 de la mañana y emprender el viaje de regreso en las primeras horas de la tarde.

Les deseamos tan alegre y feliz viaje como el que nosotros hicimos el domingo último, pudiendo los viajeros contar con la mas cordial acogida de parte de nuestros paisanos los bilbainos.»

«Preciso es convenir en que la sensatez é hidalgía de los redactores del *Euscalduna*, alguno de los cuales presencié ocho dias há la acogida que el pueblo de Santander hizo al de Bilbao, no podían pronosticar á nuestros paisanos sino cariño y abrazos de fraternidad al pisar estos el suelo de la capital de Vizcaya con un motivo idéntico al que condujo á los bilbainos á este puerto.

¿Cuál ha sido al fin la acogida dispensada ayer en la villa *heróica* al pueblo montañés? La pluma se nos cae de la mano al tener que dar cuenta de ella, porque la indignación nos embarga el ánimo y se enciende nuestro rostro de vergüenza al tener que decir que son españoles los hombres que han recibido con insultos y agresiones de todo género y despedido á pedradas á un pueblo vecino, hermano, que ocho dias antes le habia acogido con testimonios de cariño.

Pero relatemos los sucesos antes de comentarlos y presentémoslos á la faz de España, del mundo entero si posible nos fuera, en su repugnante desnudez, para que caiga la reprobación universal sobre los héroes de tan noble hazaña.

Apenas hubieron desembarcado ayer en Bilbao los pasajeros montañeses que condujo á aquella villa el vapor *Vizcaino-Montañés*, cuando la actitud del pueblo vizcaino no les dejó duda de que estaba muy lejos de él el espíritu de fraternidad que aquellos iban buscando.

Efectivamente; gritos de *¡vivan los fueros!* y *¡muera Sanchez Silva y los montañeses!* acabaron de convencer á estos de que les aguardaba un día muy poco placentero entre aquellos amigos y vecinos. Las escenas mas tumultuosas y alarmantes tuvieron lugar en el café Suizo, donde se pretendía, entre otras cosas, que nuestros paisanos victoreasen á los fueros y á sus defensores en el Senado, al paso que se les mandaba gritar *¡muera Sanchez Silva!*

Inútil es citar las escenas á que estas provocaciones obstinadas daban lugar á cada instante; provocaciones que se repitieron durante todo el día fuera del café, á la faz del sol y de las autoridades locales, que no tomaron medida alguna para poner en órden á la estúpida muchedumbre durante las muchas horas que esta se empleó en perseguir con la tenacidad mas incansable á los grupos pacíficos de montañeses que sorprendidos con tal acogida trataban por todos los medios posibles de acabar en paz una jornada tan funestamente principiada. Convencidos de que esto les sería imposible al paso que caminaban las provocaciones en todos los sitios de la población, se retiraron á bordo del vapor, y aquí fué donde la barbarie del *heróico* pueblo rebasó la línea de todo lo bárbaro que puede uno imaginarse en los tiempos que alcanzamos. Cuando el *Vizcaino-Montañés* hubo recogido todos los pasajeros, y no bien se puso en movimiento para hacerse á la mar, una lluvia de piedras cayó sobre cubierta en la cual habia cerca de cuatrocientas personas; piedras lanzadas por la compacta muchedumbre vizcaina, que habia acompañado al embarque con un coro de denuestos, agitando banderas, entre las cuales flotaba la de la matrícula de Santander desgarrada y escarificada. Continué el vapor rio abajo, y continuó la muchedumbre de la villa apedreado á los pasajeros hasta que estos llegaron á Olaveaga, donde los héroes se cansaron de tanta proeza, manifestando su entusiasmo con los característicos ahullidos y dicerios de siempre, aun cuando no sabian que sus

proyectiles habian causado algunos heridos á bordo del *Vizcaino-Montañés*, entre ellos una señora, cuyos hechos no habrían dejado de entusiasmarles más y más, si los hubieran conocido.

Tal es, á grandes rasgos, la historia de los sucesos ocurridos ayer en Bilbao, hecha momentos depues de leer los párrafos del *Euscalduna* que hemos copiado, por los mismos pasajeros del vapor, gran parte de los cuales acaban de salir de esta redacción en demanda de nuestro apoyo para protestar en nombre de sus demás compañeros de viaje, contra el cobarde atropello de que han sido víctimas.

En honor de la verdad bastaba lo referido, sin comentario alguno, para que el público racional calificase debidamente la conducta de los bilbainos; pero no podemos resistir á la tentación que sentimos, á fuer de hidalgos y bien nacidos, de hacer algunas observaciones al efecto.

Queremos suponer, por un instante, que nuestros paisanos, acorralados como fieras en Bilbao, hiciesen lo que hacer suele en casos idénticos toda persona pundonorosa y de vergüenza, es decir, contestar á los denuestos con energía, y á los «muera» á personas que les son queridas con *¡vivas!* entusiastas; queremos dejar por un lado la tolerancia manifestada por las autoridades de la villa, cuya guarnición debió proteger á los forasteros conteniendo á los amotinados bilbainos; queremos por último prescindir de la recepción que se les hizo al saltar á tierra, con emblemas ofensivos y con gritos de nada pacífica significación; y queremos por último no mentar las injurias inferidas por las turbas vizcainas á personas é instituciones dignas del mas alto aprecio de todo el que se jacta de ser buen español; ¿hay algo que justificar pueda, disculpar siquiera, la despedida que se hizo al *Vizcaino-Montañés* desde Bilbao á Olaveaga, por una horda de foragidos, cuyo número crecia de caserío en caserío, como si fuera una guerrilla preparada de antemano? ¿Hay algo, repetimos, que pueda disculpar hecho tan bárbaro, despues de habérsenos brindado, como quien dice, con una recepción fraternal, en pago de la que nosotros hicimos á ese pueblo?

Responda por nosotros el de Santander, poseído hoy de la mas honda, de la mas justa indignación; respondan todas las personas decentes de Bilbao que presenciaron las escenas referidas; responda la prensa de la misma villa, y á cuya imparcialidad apelamos en este instante...

¿Y ese es el país patriarcal hospitalario que se el pueblo que crece á la sombra del árbol «venerando» de Guernica, al calor vivificante de vuestros fueros «santos»? Ese odio bárbaro y feroz á quien se os entrega descuidado en la fé de vuestra cacareada hidalguía ¿es el heroísmo á cuyo título pretendéis conservar esas inmunitades, reñidas con los derechos de los demás? ¿Será posible que esos patriarcas aclamados en medio del tumulto no tengan una frase para protestar contra la conducta salvaje y anti-racional de sus aclamadores?... ¿O será preciso que en adelante los que no somos aforados, los que nos hemos atrevido á decir que los fueros de las tres provincias son un absurdo insostenible, ó mejor dicho, un privilegio incompatible con la unidad constitucional de España; será posible, repetimos, que los que tal verdad hemos dicho y demostrado, cuando á esas provincias nos acerquemos tengamos que hacerlo *en corso* y dispuestos á todo, por sangriento que ello sea?

¿Llegará el caso de que antes de tenderos la mano en las márgenes del Nervion os enseñemos el cañon de un revolver para daros á entender que vamos prevenidos á saludarnos á balazos, si tal os place? ¿Pretendeis con esa intolerancia estúpida de que ayer nos habeis dado muestra, desenterrar los antiguos odios y rivalidades de pueblo á pueblo, y que apelemos otra vez, como entonces, para satisfacerlos á los sangrientos juicios de Dios? ¿Quereis, en fin, que de provincia á provincia nos cacemos en España como se cazan las tribus bárbaras del Africa? ¿Habeis calculado, bilbainos de órden y de justicia, á dónde iríamos á parar si el pueblo montañés, cediendo á la indignación que hoy le domina, buscarse entre los que de vosotros le han injuriado sangrientas represalias?

Pero afortunadamente el pueblo monta-

ñés es noble y generoso, y nunca apelará á esos extremos indignos de él y del siglo en que vive, y sabrá compadecer y perdonar á los que por una antipatía sistemática le provocan á todas horas y por los medios mas iníquos á salir de su terreno. No obstante esto, mediten mucho los hombres de paz de las tres provincias hermanas sobre los sucesos de ayer; que esas son las consecuencias de ciertas prácticas tradicionales, repetidas sin tasa ni precaucion; esos son los resultados, señores *patriarcas*, de halagar ciega y diariamente á un pueblo ignorante y obcecado, con pueriles y ya ridículos remedos de soberanías, *capitolios*, senados y otras parecidas impertinencias rechazadas por la Constitución del Estado, por la justicia y por el sentido comun; esás son las consecuencias, oh prensa vascongada, de llenar vuestras columnas de duras recriminaciones y de crueles sarcasmos contra el ilustre patricio, el noble tribuno que en uso de su derecho se ha atrevido á combatir vuestros fueros poniendo de manifiesto las razones que en el terreno histórico, en el económico y en político los rechazan hoy; esas son las consecuencias de esas ovaciones frenéticas hechas en son de represalia á ciertos representantes, ó padres de provincia, por no haber hecho mas que cumplir con su deber; esos son, en fin, los frutos del funesto sistema de revestir las «venerables» prerogativas á los ojos del pueblo vasco, con el aparato de una religión.

Pero sea lo que quiera, y deteniéndonos antes que nuestra pluma se salga de la jurisdicción que hoy nos trazamos, el pueblo de Santander, cobardemente ofendido ayer en Bilbao, espera que la parte sensata de esa población y la prensa que es su órgano mas legítimo, protestarán enérgicamente contra tan escandalosos como bárbaros atropellos, al paso que las autoridades se apresurarán á castigar con todo el peso de la ley á cuantas personas aparezcan como autores ó concitadores de tan punibles actos.

Sin esta satisfacción que necesitan los pasajeros del *Vizcaino-Montañés*, el pueblo todo de Santander, la nación entera, porque nuestra causa es la causa de la civilización, de la humanidad, los atropellos de ayer serán un borron que no lavará nunca la capital de Vizcaya.

GACETILLAS.

Teatro.—Con un lleno completo tuvo lugar anoche la tercera funcion de magia y prestidigitación de Mr. Velle. Nos confirmamos en la idea que de él tenemos emitida: sus suertes variadas, ejecutadas con una limpieza que hasta ahora no hemos visto, fueron premiadas con estrepitosos aplausos. La habilidad de Mr. Velle corre parejas con la finura de sus maneras y galantería con que sabe tratar á un público ilustrado. Despues de escritas las líneas precedentes hemos recibido el prospecto de una nueva funcion que tendrá lugar mañana, cuyo anuncio ponemos en su correspondiente lugar.

Lucas Gomez.—Una de las cosas que mas llaman la atención en el paseo de la Alameda es el concierto con que entre las ramas saludan los gorriones continuamente á quienes buscan solaz en aquella arboleda. Dignos serían los parleros pajarrillos del mas espontáneo aplauso si se limitaran á cantar mas ó menos armoniosamente; pero es el caso que las inocentes aves, fatigadas tal vez por el canto, escupan lo que mas valiera que no escupiesen, porque es en perjuicio de los vestidos y sombreros de los paseantes que, al ver depositados en sus trajes los desahogos de los cantores, no pueden menos de echar una mirada á las ramas y decir interiormente:—ya podiais ir con la música á otra parte.

Como los tales gorriones pueden cometer impunemente todas las faltas, ó mejor dicho sobras, que en ese género les ocurran, hemos sabido que algunas personas han determinado pasear en la alameda con paraguas que, en esa ocasion, no perderán la propiedad del nombre, si bien se repara la naturaleza del caso. Decimos esto para que, si llega á realizarse tal determinacion, no crean los que no están en antecedentes que llueve y abandonen precipitadamente *por ende* el paseo.

Que sigan.—Hemos sabido con la mayor satisfacción que la circular que pasó hace pocos dias el presidente de la junta de gobierno del Ateneo científico, literario y artístico de esta ciudad á los señores socios invitándolos á que prestaran algunos libros á la biblioteca, ha producido excelentes resultados, porque ya hay mas de doscientos volúmenes á disposición de la sociedad. Estos rasgos de generoso desprendimiento son muy dignos de aplauso, y nosotros nos complacemos en tributarle á los que, llevados del noble deseo de la prosperidad del Ateneo, no han vacilado en hacer un sacrificio en obsequio al gran pensamiento que esa sociedad está llamada á realizar.

Como ya saben nuestros lectores, esta noche, á las ocho y media, se inaugurará con toda solemnidad dicho Ateneo.

SECCION MARITIMA.

BUQUES ENTRADOS.

Vapor Norte, de 142 ts., cap. D. N. Arritola, de Amberes con 202 bultos hierro labrado á la Real Compañía Asturiana: 1 id. platería á los señores Trabanco y Revilla: 1 id. tejidos á los señores Huerta Redonnet y compañía: 13 id. id. y otros á D. J. M. Zorrilla: 1 id. id. á D. E. G. de la Revilla: 10 id. maquinaria al ferro-carril de Isabel II: 1 id. hilo á D. S. G. Quijano: 2 id. tejidos á los Sres. Pascual y Casado: 2 id. clavos de hierro á los Sres. Gonzalez y compañía: 4 id. quincalla á los Sres. Huerta y Cabrero: 3 id. muebles á D. C. Sierra: 8 id. queso y otros á los Sres. Hijos de D. F. Diaz: 5 id. ginebra á D. A. G. Solar: 2 id. hilo á la Sra. Viuda de Wünsch: 4 id. papel á D. J. Sañudo: 43 id. hierro labrado á D. C. F. Gérner. Y resto de carga para Bilbao, para donde se ha despachado.

Vapor Union, de 48 ts., cap. D. J. N. Gambe, de Bayona y San Sebastian con 2 bultos tejidos á los Sres. Molis y compañía: 10 id. cestas á D. V. Fernandez: 2 id. quincalla á D. J. R. Revilla y hermanos: 1 id. tejidos á D. A. Paz: 1 id. id. á D. F. Erasun: 2 id. mercería á D. D. G. Gomez: 10 id. relojes á D. F. Gérner: 1 id. porcelana al señor Arrechaederra: 1 id. id. á D. N. M. Polanco: 8 id. mármoles á D. J. Dentí: 1 id. flores á D. C. Rubira: 14 id. droguería á los señores Arrarte é hijos: 8 id. vino á los señores Perez y García: 5 id. tejidos á D. J. M. Salas: 1 id. quincalla á la Sra. viuda de Wünsch: 4 id. tejidos á D. C. Diego y Sanchez: 1 id. vidrio á D. P. Torres: 17 id. muebles á D. V. Bustamante: 3 id. droguería á los señores Abad y compañía: 1 id. pieles á D. M. Copena: 1 id. tejidos á los señores Huerta y Redonnet: 2 id. mercería á R. A. Nuñez: 1 id. quincalla á D. J. Fernandez: 2 id. id. á D. J. Gurtubay: 5 id. droguería á D. J. M. Zorrilla: y resto de carga para Bilbao, para donde se ha despachado.

Polacr-a-goleta Elisa, de 84 ts., cap. D. B. Marita, de Coruña en lastre.

Quechemarin Reino, de 28 ts., cap. D. M. Inchaustegui, de Comillas en id.

Vapor Nervion, de 29 ts., cap. D. J. Madariaga, de Bilbao con 151 sacos harina á los Sres. Hijos de Dóriga: tegidos y otros efectos para varios.

Patache Matilde, de 37 ts., cap. D. J. Presno, de Gijon con 36 quintales hierro dulce á D. C. Jado: 5,060 kilos id. de varias clases á D. J. A. Sarasola: 81 bultos vidrios y 13,800 kilos carbon á la órden.

Vapor Amalia, de 143 ts., cap. D. J. Mesa, de Sevilla y escalas con 13 bultos clavazon á D. D. G. Gomez: 8,555 id. tabacos y aceite á D. I. Castanedo: 40 id. tomate á D. J. Suarez: 3 id. grasa á D. J. P. Peña: 24 id. aceite á los Sres. Ha ro y Vazquez: 20 id. azúcar refinada á los Sres. Hermosa y Hermano: 10 id. aceite á D. J. Alday.

Patache Pronto, de 41 ts., cap. D. R. Estrada, de Gijon con carbon á la órden.

BUQUES DESPACHADOS.

Vapor Nervion, de 29 ts., cap. D. J. Madariaga, para Bilbao con azúcar, pipas vacías y otros.

Idem Amalia, de 143 ts., cap. D. J. Mesa, para Sevilla con 55 sacos cacao.

CAMBIOS DE HOY.

Lóndres al 11 de agosto 49-47 1/2.

La Peninsular.

Compañía general de seguros mútuos sobre la vida.

Los suscritores que deseen cobrar los intereses aplicables á sus imposiciones por el semestre corriente, á razon del 8 por 100 anual, sin perjuicio de la bonificación que además obtengan, pueden presentarse, si gustan, á cobrarlos, desde el día 1.º de julio próximo, en la oficina de la Subdirección, calle del Correo, núm. 12, casas del señor Escalante.

Los tenedores de obligaciones hipotecarias pueden tambien presentar al cobro el cupon del semestre citado, desde el espresado día 1.º de julio, en la misma oficina, donde se facilitarán las facturas al efecto. 1

TEATRO.

Funcion para el martes 20 de junio de 1865.

Grande y nueva funcion ejecutada por MR. VELLE, quien para demostrar su reconocimiento á tan ilustrado público, ha dispuesto una funcion brillante y variada, compuesta de suertes las mas escogidas de su repertorio, la cual será dividida en cuatro partes.

Los espectros luminosos.—14 magníficos y ricos presentes, siendo el principal una muy elegante sortija de oro con un brillante.—Y prestidigitación.

ORDEN DEL ESPECTÁCULO.

Primera parte.—1.º Muerto y vivo.—2.º Las flores del pensamiento.—3.º La manera de hacer fortuna.—4.º Ilusion fantástica.—5.º El concierto en el aire, suerte sorprendente.

Segunda parte.—Gran demostración de magia negra, terminando con El sonambulismo, ejecutado por el niño Enrique, de 3 años, sobrino de Mr. Velle.

Tercera parte.—Distribucion de los 14 presentes.

Cuarta parte.—Nuevos y variados espectros, ilusion extraordinaria, terminanda con El amor del diablo.

A las ocho y media, A 4 y 3 reales.

